
合 肥 经 济 技 术 开 发 区 成 立 于 1993 年

4 月，历经 20 多年的风雨兼程，跨越发展，

创造了开发区转型升级的奇迹，在全国综

合投资环境评价中，排名位居国家级经济

开 发 区 前 列，中 西 部 第 一，荣 获 全 国 首 批

“ 国 家 新 型 工 业 化 示 范 基 地（家 电）”、全

国 首 个 政 府 引 导 型“ 国 家 住 宅 产 业 化 基

地”、“ 国家生态工业示范园区”建设等多

项殊荣。

2014 年，合肥经济技术开发区作为安

徽工业第一区，再次华丽转身，成绩斐然，

全 区 规 模 以 上 工 业 产 值 首 次 突 破 3000 亿

元大关，综合财政收入 140.86 亿元，成为安

徽 省 首 个 3000 亿 级 工 业 区 和 首 个 税 收 过

百亿元的开发区，谱写了一曲催人奋进的

发展高歌。

绿色之城 发展与转型“同频共振”

合肥经济技术开区镶嵌着南艳湖和翡

翠湖两颗璀璨的明珠，湖畔的林荫小道，草

坪的溶溶月色，街道的井然绿化，无处不彰

显着一个工业园区绿色生态发展的“奢华”。

2014 年 6 月，国家工信部、发改委公布

的第一批国家低碳工业园区试点名单中，合

肥经开区榜上有名。

既要“金山银山”，更要“绿水青山”！是

合肥经开区主动适应经济发展新常态，加快

园区转型升级提出的立园方针。正如经开

区党工委书记、管委会主任姚卫东直言：发

展转型、绿色低碳必须同频共振，这才是兴

区之道！

发展和转型是经济腾飞的强大引擎，

从 1993 年至 2010 年，合肥经开区培育了家

电、汽 车、装 备 制 造 及 快 速 消 费 品 四 大 支

柱 产 业 。 经 济 发 展 每 年 以 30% 的 速 度 增

长，2010 年合肥经开区工业产值首次突破

了千亿元大关，其中四大支柱产业占比高

达 95.6%。

“十二五”以来，合肥经开区经济增速降

至 15%左右，发展速度下来了，发展质量上

去了，产业转型加速了，污染能耗降低了。

2014 年，原有四大支柱产业所占比重下降到

了 80%左右。而电子信息、新材料、住宅产

业化和生物医药等新兴的四大低碳产业正

在加速崛起。

科技之城 升级与创新“携手并进”

高科技、大项目可以带动一个产业的发

展。2009 年才起步的合肥经开区电子信息

产业因缺乏活力，裹足不前，合肥经开区管

委会领导运筹帷幄，千方百计的完善产业基

础，筑巢引凤，成功的吸引了联想集团来区

投资建成了国内最大的笔记本电脑制造基

地——联宝电子，2014 年产值达 433 亿元，

一跃成为合肥市最大的工业企业和安徽省

最大的进出口企业。

在联宝电子的带动下，20 多家联宝配套

企业纷至沓来，一批以电子信息为代表的新

兴产业链很快形成了，现在这里云集了海

尔、美的、长虹、美菱、晶弘、华凌、台湾友达、

冠捷等国内外知名家电品牌生产厂家以及

众多配套企业，已成为中国名副其实的“家

电之都”。

产品科技创新是企业发展的生命，合肥

经开区管委会大力培育了一批高精尖家电

企业，促进传统产业向高新技术产业的转型

跨越，实现了由经开“制造”到经开“智造”的

升级。使合肥经开区一跃成为全球家电行

业的领跑者。

2014 年 合 肥 经 开 区 家 电 企 业 生 产 彩

电 、冰 箱 、空 调 、洗 衣 机 共 2289.7 万 台

（套），其 中 冰 箱 1457.2 万 台 ，家 电 电 子 产

业产值达 1045.3 亿元，成为该区首个超千

亿元产业。

魅力之城 实力与机遇“比翼双飞”

合肥经开区是招商引资的热土：多年

来，合肥经开区就像一块威力巨大的磁场，

不断吸引着国内外知名企业涌向这片热土

投资兴业。联宝、统一、康师傅、百乐门、大

润发等二十余家台资企业和日立、尼普洛、

花王等 35 家日资企业纷纷落户，日资与台资

经济已成为合肥经开区开放型经济的特色

和亮点。

合 肥 经 开 区 是 科 技 创 新 的 高 地 : 科 技

创 新 成 就 了 合 肥 经 开 区 今 日 的 辉 煌 ，目

前 ，全 区 企 业 共 设 立 各 类 国 家 级 研 发 机

构 10 家 ，省 级 研 发 机 构 53 家 ，拥 有 高 新

技术企业 85 家，国家技术创新示范企业 4

家 。 清 华 大 学 与 合 肥 市 共 建 的 清 华 大 学

合肥公共安全研究院正在建设，今年底将

投 入 使 用 。 因 此 , 经 开 区 荣 膺“ 安 徽 省 创

新型园区”奖。

合肥经开区是优质服务的宝地:“开发

区唯一的权力就是服务”，这是合肥经开区

领导经常挂在嘴边的一句话，在转型发展阶

段，政府必须用服务这只“无形的手”去“亲

商、安商、富商”，助推企业克服瓶颈制约，

针对不同企业、不同行业，在用工、用电、通

关、配套、融资、建设等方面进行差异化的服

务，以优质的服务去奠定经济转型发展的速

度和质量。

合 肥 经 开 区 是 发 展 机 遇 的 特 区 : 合 肥

经开区对外开放平台建设不断创新突破，

多 项 新 的 优 惠 政 策 出 台 给 经 开 区 未 来 发

展带来了良好机遇。去年“ 合肥空港经济

示 范 区”经 安 徽 省 政 府 批 准 设 立，今 年 经

开区将建成全省首个“ 运营进境水果指定

口 岸”，为 经 开 区 开 放 型 经 济 的 发 展 开 辟

了更广阔的空间。

百舸争流千帆竞，乘风破浪正远航！合

肥经开区正以“等不起”的紧迫感、“慢不得”

的危机感、“坐不住”的责任感，成为经济转

型升级航路的“ 望者”和“领跑者”，把合肥

经开区建设成为引领中西部转型发展的第

一区。 （李春阳）
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“一带一路”利好中企走出去 带动海外投资
随着“一带一路”国家战略的不断推进，

其投资机遇越来越多受到关注，普通股民密

切关注“一带一路”概念股的涨跌，而很多公

司也摩拳擦掌准备投身于大潮中。在“一带

一路”建设中，我国将在工程基建、建筑建材、

交通运输、旅游餐饮、跨境电商等领域，带动

对沿线国家的产品、设备和劳务输出。这不

仅会有效实现我国产能的向外投放，也会促

进国外新兴市场的快速发展，两全其美。但

同时中国企业还将面对众多新的挑战。

近日，中国国家主席习近平成功对巴基

斯坦进行了国事访问。这是习近平主席今

年首次出访的第一站，也是中国国家主席 9

年来首次访巴。此访将中巴关系提升为全

天候战略合作伙伴关系，并签署了 50 多项双

边合作文件，为中巴合作搭建了未来 5 到 10

年的战略框架。此次访问同时也是中国推

进“一带一路”战略的重要一环。

“一带一路”为中企海外投资提供多样机遇

“一带一路”的实施为中国企业带来更

多机遇，将加快中国企业走出去的步伐。其

沿线 44 亿人口、26 个国家地区、21 万亿美元

经济规模，众多大项目带动，意味着中国工

程公司规模提升空间巨大。“一带一路”沿线

国家大多还处于工业化初期阶段，不少国家

的经济高度依赖矿产等资源型行业，中国有

能力向这些国家提供各种机械和交通运输

设备等。在“一带一路”建设中，我国将在工

程基建、建筑建材、交通运输、旅游餐饮、跨

境电商等领域，带动对沿线国家的产品、设

备和劳务输出。这不仅会有效实现我国产

能的向外投放，也会促进国外新兴市场的快

速发展，两全其美。

上海电气电站集团财务部副部长曹世

明表示，“一带一路”的核心是由政府主导

通 过 双 边 合 作 机 制，在 整 体 规 划、技 术 标

准、资金配套、税收政策、非关税壁垒以及

政 府 风 险 防 范 等 综 合 性 的 问 题 上 作 出 一

个整体安排。通过这一统筹来降低对“ 一

带 一 路”沿 线 国 家 项 目 的 投 资 风 险，间 接

提高投资的收益。

同时，由于项目投资开发收益的提高，

就会吸引更多投资者到当地投资，从而激活

当地国家的基础设施建设。目前，“一带一

路”沿线国家基础设施建设领域有着较大需

求，只是很多国家缺少资金实力，或者没有

去规划建设。

通过“一带一路”战略来激活沿线国家

基建市场，鼓励中国公司参与投资这个市

场，在这种模式下毫无疑问将会增加较多的

投资机会，尤其对中国公司而言机会更多，

因为中国政府参与了双边合作的机制。

投资热潮背后的挑战

虽然“一带一路”是政府主导的，除了

项目的商业风险需要企业自己承担，其他

的诸如战争、外汇管制、非关税壁垒、税收

减 免、政 府 违 约，这 些 常 规 的 项 目 投 资 过

程 中 都 会 遇 到 的 问 题 在“ 一 带 一 路”的 合

作机制框架下都会得到保障，基础性的收

益可能也会得到保障，但中国企业还将面

对众多挑战。

首先，“一带一路”涵盖众多国家，每个

国家的情况各有不同。《21 世纪经济报道》首

席记者赵忆宁介绍到，她所探访的 5 个国家

在“一带一路”上具有一定的代表性，“从几

个经济和社会发展指标看，实际上等于是全

球的四个世界。像吉尔吉斯的人均收入只

有 990 美元；而最高的卡塔尔人均收入 7.8 万

多美元，是世界上人均收入最高的国家；巴

基斯坦和斯里兰卡是中等收入国家，而马来

西亚是中上等收入国家。”

同时，中国的智库们对沿线国家有太多

的宏观诠释，但是国别研究薄弱，具体有针

对性的研究几乎没有。

中国工商银行投资银行部副总经理张

都兴也表示，工行对“一带一路”沿线国家在

政治情况、经济状况、国家文化状况还有政

治的稳定各方面做了评估，并在此基础上将

“ 一带一路”沿线国家分为三类：积极进入

的，谨慎进入的，还有暂时、暂缓进入的。

首先面对众多选择，中国企业在进行投

资时，应根据自身实力，在对投资目的地进

行全面评估的基础上再做出选择。

其次，“一带一路”沿线国家基本覆盖了

四大文明古国的全部区域，各国间文化差异

明显，中国企业在这些国家的投资中很容易

遇 到 文 化 融 合 的 问 题 。 保 加 利 亚 总 领 事

Irina Vladimirova Beleva 介绍说：“最早来保

加利亚投资的企业都是北京、天津最大的国

有企业，没有了解保加利亚市场，没有了解

本地的法律，没有本地的工人，不了解本地

的技术，不说英语、保加利亚语，根本无法成

功 。”土 耳 其 总 理 府 投 促 局 的 国 家 顾 问

Henry ZHAO 也表示，每个国家的文化都有

差异，例如在土耳其如果做生意，最重要的

一点就是要找到当地的、可靠的而且是有本

领的合作伙伴。

此外，中国企业在投资过程中很有可能

遇到汇率风险。张都兴表示，“因为国际汇

率市场的变动非常大，在‘一带一路’沿线国

家做生意的时候，币种有可兑换的、有不可

兑换的，投资融资结算过程当中，对整个币

种未来的汇率变化要有事先预测，在做合同

的时候做对冲，做风险的预案。因为有时候

你不能单纯的算一个收益率，有可能汇率的

风险把你挣的钱都给对冲了。” (任 敏)

本报讯 根据最高人民法院及省市法

院要求，云南省巧家县巧家法院诉讼服务

中心于 2014 年 12 月建成并投入使用，实现

了“一站式服务”目标。

诉 讼 服 务 中 心 占 地 面 积 约 300 平 方

米。诉讼服务中心将除庭审以外的其他

诉 讼 服 务 事 项 整 合 为 24 项 功 能“ 一 站

式”办理，当事人在诉讼服务中心就可办

理立案、查询咨询、诉前保全、司法救助、

费 用 缴 退、递 交 材 料、联 系 法 官、申 诉 信

访、判 后 答 疑、查 阅 卷 宗、司 法 辅 助 等 事

项，实现了“零距离”服务诉讼群众，成为

巧家法院“一站式、全方位、多层次”的综

合性诉讼服务平台。 （薛波涛 何有财）

巧家法院诉讼服务中心
实现一站式服务

巧家法院刑事案件100%结案

本报讯 云南省巧家县巧家法院坚持

“宽严相济”的刑事政策，加大累犯、严重侵害

公共安全等犯罪打击力度，对青少年犯罪以

教育为主、惩罚为辅，有效维护社会稳定。

2014 年受理刑事案件 189 件，审结 189

件，结案率100%。选择有较大影响或人民群

众关注的案件到案发地、学校等地开庭审理。

加大当庭宣判力度，当庭宣判106件，普通程序

案件陪审员参审98件。 （薛波涛 何有财）

巧家法院作风改进效果明显

本报讯 作风建设永远在路上。巧家

法院以开展党的群众路线教育实践活动为

契机，结合八项规定、六项措施，筑牢廉政

屏障，效果明显。

该院把思想政治建设放在队伍建设的

首位，引导干警学先进，抵制和纠正不良习

气。加强后勤管理，从节约一张纸、一滴

水、一 度 电 做 起，勤 俭 节 约，反 对 铺 张 浪

费。严格按上级要求操作，清理了固定资

产。三公经费上墙、上网公示，较上年同期

降低 61.59%。办文、办事、办会质效得到极

大改善。公文较上年同期下降 25.6%，会议

明显减少。 （薛波涛 何有财）

竹林下的“调解室”

本报讯 因林某认为五个子女不尽赡养义

务，故起诉至巧家法院，要求子女支付赡养费。

2014 年鲁甸“8.03”地震，林某仅有的

一 间 房 屋 被 地 震 摧 毁，至 使 林 某 无 家 可

归。近日，在法庭干警为林某送去其申请

执行次子杨某给付的赡养费时，林某拉着

干警诉苦，希望干警能帮她说说情，让小

儿子借一间房子给她住。干警基于特事

特 办 的 原 则，遂 在 竹 林 下 临 时 搭 建 一 间

“调解室”，找来林某小儿子杨某，对其进

行法律讲解和劝说，在干警的努力下，杨

某承诺会将母亲接来一起住，以后也会多

关心母亲。 （薛波涛 杨 俊）

作风建设从笔尖上的浪费抓起

本报讯 近 日 ，云 南 省 巧 家 县 巧 家

法 院 倡 导 厉 行 节 约 风 尚，购 置 了 一 批 钢

笔 以 取 代 一 次 性 笔 ，发 挥 钢 笔 的 长 期

性、长效性，有效节约办公经费。

2014 年 12 月 31 日 ，该 院 党 组 书 记 、

院 长 刘 松 在 年 终 总 结 会 上 强 调，作 风 建

设 永 远 在 路 上，要 求 全 院 干 警 节 约 从 小

事 做 起，从 身 边 一 张 纸、一 滴 水、一 支 笔

做起。并要求购置一批钢笔和墨水发放

到 每 位 干 警 手 中，不 再 对 一 次 性 笔 作 统

一 购 置 和 发 放，坚 决 从 笔 尖 上 的 浪 费 抓

起，培养单位和个人的节约意识。

目前，刚采购的一批钢笔和墨水已发

到全院 80 余名干警手中，这一举措得到广

大干警的好评和推崇。

（薛波涛 何有财 潘道鹏）

内蒙古呼和浩特启动
“打击侵权盗版坚持扫黄打非”活动

本报讯 近日，内蒙古自治区呼和浩特市

在呼和浩特赛罕区广场开展侵权盗版及非法出

版物集中销毁活动，同时召开“扫黄打非”、文化

市场进社区并纳入网格化管理工作推进会、组

织“打击侵权盗版、坚持扫黄打非”系列活动。

据了解，2015 年呼和浩特市开展侵权

盗版及非法出版物集中销毁活动中，集中

销毁侵权盗版、非法出版、违禁书报刊、音

像制品及电子出版物、计算机软件 12.2 万

张（册）；派发“扫黄打非”宣传册、《呼和浩

特文化市场综合执法管理相关法律法规汇

编》等宣传资料 1 万张（册）。呼和浩特市以

“打击侵权盗版，坚持扫黄打非”为主题，举

行“打击侵权盗版、坚持‘扫黄打非’”签名

活动及大型成果展等多项活动。（张 强）

重庆知识产权局用创新驱动发展
日前，记者从重庆市知识产权局获悉，2015

年重庆知识产权宣传周活动于4月20日-26日

期间举行。这次活动以“建设知识产权强国 支

撑创新驱动发展”为主题，通过全面展示重庆市

知识产权事业发展的重大进步和工作成就，突

出反映该市知识产权的质量、价值和效益，用知

识产权来护航和支撑经济社会的全面进步。

知识产权成重庆发展的内生动力

近年来，重庆市充分认识到，专利是实

现创新成果向现实生产力转化的重要关口，

是科技融入经济建设主战场的重要抓手。

去年全市专利申请 55298 件，专利授权 24312

件 。 有 效 发 明 专 利 突 破 万 件 大 关 ，达 到

10010 件。每万人发明专利拥有量达到 3.4

件，同比增长 16.44%，位居全国第 11 位。新

增地理标志 28 件，累计达到 187 件，位居全

国第三，西部第一。办理作品著作权登记

36288 件，同比增长 2.6%，位居全国第六。

据重庆市知识产权局局长袁杰介绍，

去年，重庆成功引导 36 家企业运用 678 件专

利质押融资 3.31 亿元，52 家企业利用知识

产权出资入股 4.54 亿元。9 个专利产业化

项目获得第 16 届中国专利优秀奖，获奖项

目新增销售额 77.6 亿元、出口额 22.8 亿元。

14 家企业在 19 个国家和地区布局 62 件专利，

实现产品出口销售额近 5 亿美元。依托綦江

版画、广电集团等 11家版权服务工作站，开展

作品登记、展示交易等服务。全市版权保护

产值达到 42.9 亿元，版权产业已成为重庆国

民经济和文化产业发展的一大亮点。

把知识产权打造成创新和市场间的桥梁

今年 3 月，中共中央国务院出台了《关

于 加 快 实 施 创 新 驱 动 发 展 战 略 的 若 干 意

见》，明确提出实行严格的知识产权保护制

度，营造激励创新的公平竞争环境。

袁杰认为，未来，知识产权密集型产业

将会得到很快的发展，跨区域行政甚至跨

国的协作将会增多，这是“一带一路”带来

的机遇，也是重庆参与国际大循环的一个

机遇。“我们将把科技创新、知识产权和产

业发展相关的评价指标体系建立起来，还

要纳入到国民经济和社会发展的统计里面

去，以一种新的创新指挥棒来指挥我们经

济发展。”袁杰说。 （郭 辉）

在日前在京举行的全球移动互联网大会

GMIC2015 上，凤凰网总裁、一点资讯董事李

亚发表了“移动互联网时代的兴趣营销”的

主题演讲。李亚认为，以一点资讯为代表的

兴趣引擎已经成为继搜索和社交之后的新

一代移动资讯入口。其全球首创的“兴趣引

擎”，既提取了搜索引擎的数据爬取、文本分

析等技术优势，也结合了推荐引擎利用个人

画像推送内容的形式，可智能分析用户兴趣

爱好，为用户精准推荐他们真正感兴趣的内

容。也因此，短短一年多的时间，一点资讯便

迎来了用户的爆发式增长，总激活用户数

6000多万，日活高达1000万。

李 亚 表 示，移 动 广 告 的 价 值 和 意 义，

精 准 化、场 景 化 和 电 商 化，无 疑 是 智 能 手

机 设 备 的 特 点 所 带 来 的 ，它 能 够 给 我 们

带 来 更 精 确 的 用 户 画 像 和 数 据 挖 掘 ，并

且 能 够 根 据 我 们 的 生 活、工 作、休 闲 娱 乐

等 不 同 的 场 景 来 提 供 更 有 效 的 营 销 ，并

且 通 过 它 的 支 付 手 段 ，能 够 带 来 O2O 和

电 商 的 结 合 ，在 移 动 互 联 时 代 形 成 一 个

完美的营销闭环。

据介绍，一点资讯是凤凰网通过战略投

资和战略合作、面对移动互联网时代的创新

产品，技术上、称之为“兴趣引擎”，能够满足

用户的长尾价值阅读需求，是一个覆盖性的

聚合资讯平台。一点资讯的“兴趣引擎”可

在底层技术架构上把搜索引擎和推荐引擎

有机交融，可智能分析用户兴趣爱好，从而

为用户精准推荐他们真正感兴趣的内容。

跟目前市场上大众熟知的个性化推荐新闻

APP 相比，一点资讯的优势在于：第一，它能

够更精准地挖掘每个人真正感兴趣的点，和

有价值的内容，而不是某一时刻或者某一次

的搜索所代表的偶发性的行为，也超越了我

们单纯为了打发碎片时间，而进行的娱乐、

热点甚至低俗性的内容阅读。第二，用户的

参 与 感 比 纯 粹 的 被 动 的 机 器 推 荐 更 加 精

准 。 因 而 它 也 是 更 加 智 能 和 更 加 人 性 化

的。李亚认为，兴趣引擎将会成为搜索和社

交之外新一代移动资讯入口，能够满足用户

真实的个性化的价值阅读需求。（杨 艳）

凤凰网首推兴趣引擎

或成为新一代移动资讯入口
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